

## SENADO XII LEGISLATURA REGISTRO GENERAL ENTRADA 89.055 12/02/2018 09:18

## RESPUESTA DEL GOBIERNO

## (684) PREGUNTA ESCRITA SENADO

684/26832 22/10/2017 63719

AUTOR/A: MULET GARCÍA, Carles (GMX)

## **RESPUESTA:**

En relación con la cuestión de referencia sobre la situación demográfica de municipios de Tinença de Benifassá, el Gobierno comparte la preocupación por el envejecimiento y la despoblación que afecta con particular incidencia a determinadas zonas de nuestro país.

Esta preocupación se puso además de manifiesto en la pasada Conferencia de Presidentes, en lo que se refiere a la necesidad de adoptar medidas para hacer frente a los desafíos demográficos, señalando la necesidad de cooperación entre todos los niveles de Gobierno y todas las Administraciones Públicas.

En este sentido se enmarca la elaboración de una Estrategia Nacional frente al Reto Demográfico, de naturaleza global y transversal, que diseñe una respuesta conjunta y de futuro para paliar esta problemática. Para ello se ha creado un Grupo Interinstitucional, se han definido las prioridades a abordar y se trabaja para la definición de medidas que permitan hacer frente a los problemas asociados al envejecimiento, la baja natalidad y demás desequilibrios en la distribución de la población, como es el caso de las zonas, en particular pequeños ayuntamientos, en los que se sufren dinámicas de despoblación.

En el Acuerdo se señala asimismo que es necesaria una mayor sensibilidad hacia los desafíos demográficos por parte de todas las políticas públicas, y en este sentido pueden señalarse ejemplos de medidas que se están promoviendo, poniendo de manifiesto esta voluntad.

Respecto a los problemas de despoblación que afectan en especial a determinadas zonas, cabe resaltar las medidas que se están impulsando, en el marco de una Estrategia de Modernización y Diversificación Rural, especialmente en el ámbito de la atención a colectivos clave como son los jóvenes y mujeres, incluyendo medidas específicas para favorecer la incorporación de jóvenes a la actividad agroalimentaria y forestal, o reconocer el papel de las mujeres y la generación de oportunidades. También en este marco se valora el uso de las nuevas tecnologías, la formación y orientación práctica.



En este sentido pueden destacarse también los esfuerzos que desde el Gobierno se están desarrollando para favorecer la conexión a Internet en zonas con despoblación, baja densidad o remotas, tales como el Programa de Extensión de Banda Ancha de Nueva Generación, con un incremento de las ayudas, o el nuevo programa de ayudas directas para la contratación de servicios de banda ancha a partir de 30 Mbps alta velocidad, para particulares, emprendedores, asociaciones o ayuntamientos de menos de 5.000 habitantes. Junto con ello también hay que destacar que el recientemente aprobado "Plan de Territorios Inteligentes 2017-2020", como continuación del "Plan Nacional de Ciudades Inteligentes", incluye entre sus novedades la creación e impulso de los "territorios rurales inteligentes", en la línea del objetivo de afrontar el reto demográfico y la despoblación, en colaboración con el Comisionado.

Son algunos ejemplos de medidas que se están impulsando en esta tarea, en la que la voluntad es sumar iniciativas que puedan contribuir a atender al problema de la despoblación, facilitar la generación de oportunidades y favorecer un desarrollo cohesionado.

Madrid, 09 de febrero de 2018